



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

"La pelota no se mancha"
Diego Armando Maradona

Una gran mayoría de clubes sociales y deportivos de la República Argentina manifestaron enérgicamente su rechazo frente a la iniciativa presentada por el candidato a Presidente de la nación por LLA, quien se manifestó en favor de la privatización de los clubes de fútbol para lo que deberían convertirse en Sociedades Anónimas Deportivas (SAD).

Varios clubes de Primera División del fútbol argentino expresaron su desacuerdo con el modelo "privatizador" que propone el candidato Javier Milei. Independiente de Avellaneda, Boca Juniors, River Plate, San Lorenzo de Almagro, Huracán, Banfield, Lanús, Barracas Central, Newell's Olds Boys de Rosario, Argentinos Jrs, Platense, entre otros, manifestaron en el transcurso de esta semana reafirmando su decisión de ser una asociación civil sin fines de lucro dado que estas entidades pertenecen a los socios y socias.

"La reacción de los clubes se dio luego de un video viralizado en el que el libertario se pronunció a favor de la privatización de los clubes del fútbol argentino y le abrió las puertas a las SAD". **Tomado del diario Página 12.**

Los clubes de la región, también reaccionaron firmemente frente a este anuncio, y se expresaron de manera contundente: "El Club Cipolletti es una Asociación Civil sin fines de lucro desde 1926. Nunca deberá ser Sociedad Anónima Deportiva. Siempre de sus socios y socias". Con ese escueto comunicado, las autoridades del Albinegro fueron punta de lanza en la región al rechazar de manera clara y contundente el modelo privatizador que propone Milei.

Además del club Cipolletti, también se manifestaron de esta manera Sol de Mayo de Viedma, Centro Español y El Porvenir de Plottier, Fernández Oro y Atlético Regina.

A través de un comunicado, el club Centro Español expresó su "preocupación ante las propuestas de privatización de los clubes", y agregó que "en el año en que cumplimos 40 años ininterrumpidos de democracia, repudiamos todo discurso de odio, violencia y totalitarismo en contra de quienes piensan o actúan diferente".

Matías Resa, presidente del Torito, afirmó que "la verdad es que Milei, en su derrotero de meterse



Legislatura de la Provincia de Río Negro

contra la diversidad sexual, la educación pública, la iglesia, los héroes de Malvinas, llegó a los clubes y por eso el club tomó postura. El club es de los socios y va a seguir siendo así, no hay ninguna posibilidad de que sea Sociedad Anónima”.

“La idea fue reforzar este sentimiento y lo que dice el estatuto, que los clubes son asociaciones civiles sin fines de lucro, los dueños son los socios y las socias. No pueden ser sociedades anónimas. El estatuto dice que hasta que queden al menos 15 socios el club es de ellos”, expresó Mónica Del Río, presidenta de Cipolletti. **Fuente: Diario Río Negro - 13/11/2023.**

Asimismo opinaron, a través de una solicitada, reconocidos futbolistas quienes, entre otras cuestiones, manifestaron:

“No podemos mantenernos al margen cuando se juega un partido tan importante (...). Es por eso que hoy, cuando tan abierta y explícitamente se disputan dos modelos de país, donde se ponen en discusión los consensos básicos construidos por nuestra joven democracia, es que queremos expresar que vemos con mucha preocupación las posiciones que representa Javier Milei, no sólo por su contenido sino también por sus formas.

No queremos con nuestro silencio ser cómplices de los discursos de odio que éste candidato viene pregonando hace mucho tiempo, de la violencia verbal que sabemos deviene de la violencia física, del negacionismo a lo ocurrido durante la última dictadura militar que dentro de los 30.000 compatriotas que se llevó, contamos a 220 deportistas.

Con mayor preocupación observamos las últimas declaraciones del candidato donde reivindica las Sociedad Anónimas Deportivas (SAD), porque adherimos fervientemente a aquel lema que dice que "un pibe más en el club, es un pibe menos en la calle", porque nuestros clubes no son un negocio de nadie, sino la inclusión de miles. Y porque creemos que la pasión no se privatiza (...)

Como futbolistas, y fundamentalmente como argentinos, no podemos ni queremos quedarnos callados, porque sabemos que la próxima elección se juegan muchas cosas: los consensos mínimos de la democracia y de la convivencia social (...).” **Fuente: diario Tiempo Argentino - 15/11/2023.**

Entre los firmantes de la solicitada encontramos a los campeones del mundo Ubaldo "Pato" Fillol, Héctor "Negro" Enrique y Jorge Olguín; la jugadora de la Selección femenina Paulina Gramaglia; los futbolistas de Primera Juan Cruz Komar (Rosario Central), Milton Giménez



Legislatura de la Provincia de Río Negro

(Banfield) y Luciana Bacci (Estudiantes de La Plata. "Históricas caras del fútbol nacional" como Raúl "Pacha" Cardozo, Hugo Lamadrid, Claudio "Chupete" Marini, Salvador "Tano" Pasini, Fernando Signorini, Sebastián Vidal, José "Chino" Vizcarra, Rubén "Bicho" Flotta, "también firmaron la solicitada."

El gobierno nacional impulsó políticas destinadas al fortalecimiento y desarrollo de los clubes de Barrios en las diferentes ciudades del País, como el Programa Clubes en Obras. Al momento de lanzar el programa, el Ministro de Economía Sergio Massa expresó: "En los clubes de barrio tenemos héroes, papás y mamás que dejan de lado sus obligaciones para fomentar lazos de solidaridad. Por eso vamos a hacer un gran esfuerzo desde el Estado Nacional para acompañarlos. Es importante no gastar de más en la luz ni en el gas para que el esfuerzo que tenemos que hacer como Estado llegue a quienes más lo necesitan. La segmentación es eso."

"Los clubes son el corazón de nuestra política deportiva. Por eso los estamos acompañando de manera integral. Cada peso que uno invierte en un club, en deporte, lo está poniendo en salud, en educación, en desarrollo social. Esto que anunciamos hoy tiene una carga simbólica muy importante. Lo prometimos en 2019 y lo hemos cumplido. Quiero agradecer al ministro Sergio Massa y a la secretaria de Energía, Flavia Royón, por el apoyo", manifestó el Ministro Matías Lammens en la ocasión.

Según el acuerdo rubricado, las entidades constituidas legalmente como asociaciones civiles sin fines de lucro, que tengan por finalidad el desarrollo de actividades deportivas no profesionales en todas sus modalidades, deberán completar un formulario para mantener el subsidio.

Esta iniciativa viene a saldar una demanda histórica de la familia de clubes de barrio de la Argentina, y forma parte de la batería de medidas del Gobierno Nacional en apoyo a estas entidades deportivas. Mediante el programa "Club en Obra", el Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación llevó adelante más de 3500 mejoras en la infraestructura de clubes de todas las provincias del país, tras una inversión superior a los \$2000 millones. Además, junto con el Ministerio de Salud, lanzó el programa "Hay equipo" para garantizar el acceso a la práctica deportiva y la salud de niñas, niños y adolescentes. También se llevaron adelante otras iniciativas, como el Programa de apoyo en la emergencia para clubes de barrio y pueblo, el Plan Federal de Infraestructura Deportiva, la Unidad de Asistencia, El club me cuida y el Observatorio Social del Deporte. **Fuente:** <https://www.argentina.gob.ar/noticias/fernandez-massa-y->



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

lammens-presentaron-el-subsidio-la-energia-para-clubes-de-barrio) .

Por ello, propongo que nuestra Legislatura exprese su apoyo y beneplácito al posicionamiento de los clubes de fútbol y de reconocidos futbolistas que se manifestaron en repudio a las propuestas privatistas del candidato a Presidente de la Nación, Javier Milei, de transformar a los clubes de fútbol en Sociedades Anónimas Deportivas (SAD), lo que no solo constituye el ataque y el desprecio hacia las organizaciones sociales que trabajan desinteresadamente por el bien común, sino que también creen que TODO es negocio, todo es mercancía: los clubes, los órganos, nuestras Islas Malvinas, la memoria de nuestros héroes, la educación , la salud, el petróleo, el gas, la energía, etc., etc., etc.

Por ello;

Autor: Héctor Marcelo Mango.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- Su incondicional apoyo y beneplácito al posicionamiento de los clubes de fútbol y de reconocidos futbolistas que se manifestaron en repudio a las propuestas privatistas del candidato a Presidente de la Nación, Javier Milei, de transformar a los clubes de fútbol en Sociedades Anónimas Deportivas (SAD).

Independiente, Boca Juniors, River Plate, San Lorenzo, Huracán, Banfield, Lanús, Barracas Central, Newell's Olds Boys, Argentinos Jrs, Platense; y clubes de la región como el Club Cipolletti, Sol de Mayo de Viedma, Centro Español y El Porvenir de Plottier, Fernández Oro y Atlético Regina, son algunos de los clubes que se manifestaron en contra del modelo privatizador de LLA.

Entre los futbolistas podemos mencionar a Ubaldo "Pato" Fillol, Héctor "Negro" Enrique, Jorge Olguín y la jugadora de la Selección femenina Paulina Gramaglia.

Artículo 2°.- De forma.